

## Cantabria en Fitur 2007

El alcalde de Valderredible destaca el patrimonio rupestre

# Fernández dice que Fitur sirve para enseñar los valores del municipio

A. Q. Reinosa

El alcalde de Valderredible, Fernando Fernández, está convencido de que la Feria Internacional de Turismo Fitur de Madrid es "una oportunidad excepcional para reflejar los valores del municipio en uno de los principales mercados internacionales del mundo".

"Es el mejor escaparate hoy en día para reflejar las cualidades paisajísticas, históricas, artísticas, sociales y humanas que presenta el municipio de Valderredible". Sin duda para Fernández su municipio "es el más importante de Europa en conservación, cualitativa y cuantitativamente, del patrimonio rupestre y románico". Si a esa riqueza patrimonial y cultural el Valle añade su paisaje, "nos encontramos ante un municipio de una considerable riqueza natural, ya que contamos con el río Ebro que cruza y da nombre al Valle y con el Monte Hijedo, que es la masa forestal de mayor extensión de la región y segunda del país".

## Crecimiento

Valderredible es una comarca paradisíaca, que con el histórico problema de las comunicaciones mejorado, "ha crecido los últimos años tanto en número de visitantes ocasionales como en personas fijas que compran una segunda casa, la rehabilitan y se quedan a vivir entre nosotros". Fernando Fernández destaca que este año han entrado en funcionamiento dos centros de interpretación el del Monte Hijedo, en Riopanero, y otro denominado de Arquitectura tradicional de piedra en seco.

El primero de ellos facilita el conocimiento de la realidad ambiental del monte, siendo el mismo la segunda masa forestal más extensa del país con un espacio de transición entre dos ámbitos biogeográficos, cantábrico y mediterráneo, por lo que se considera un espacio de enorme calidad ambiental.

El segundo centro de La Puente del Valle promueve la reflexión en torno a la arquitectura vernácula de piedra en seco como elemento clave del paisaje construido en Cantabria.

El regidor aprovecha estas líneas para



Fernando Fernández.

A.Q.

anunciar que en breve se inaugurará un Centro de Interpretación del Rupestre que espera sea un éxito como lo están siendo ya los otros dos.

## Mancomunidad

Sobre la Mancomunidad Los Valles opina que funciona muy bien, y aunque los tres ayuntamientos que lo conforman sean pequeños, se están haciendo esfuerzos en servicios mancomunados, "no sólo en el turístico sino también en la promoción de servicios sociales, alumbrado público y recogida de residuos".

La Mancomunidad comenzó en 2001, disponiéndose inicialmente como Plan de Dinamización Turística que recibió numerosas ayudas. Fue entonces cuando precisó de una mejora de la calidad del medio urbano y natural de los Municipios, ampliación y mejora de los servicios públicos y una puesta en valor de nuevos recursos turísticos.

El regidor alaba la labor de la Mancomunidad Los Valles

# Angel Calderón desea que los visitantes conozcan Valdeolea y se queden a vivir

A. Q. Reinosa

Ángel Calderón, alcalde de Valdeolea –uno de los tres municipios de la Mancomunidad Los Valles–, tiene claro que el esfuerzo inversor de los tres municipios que conforman la Mancomunidad Los Valles está muy bien empleado, ya que "las inversiones ayudan a llevar a cabo el desarrollo integral de nuestro territorio".

Pretendemos que el visitante venga a conocer el Ayuntamiento de Valdeolea, "se enamore de nuestros pueblos de nuestras personas y se quede como residente a vivir".

La historia de la Mancomunidad empezó en el año 2001, con el Plan de Dinamización Turística, "siguiendo hoy mancomunados con servicios y apostando por el principal potencial del Sur de Cantabria que es la riqueza patrimonial y los atractivos turísticos que estos valles esconden".

Estamos intentando con la Mancomunidad dijo, "mejorar tanto en proyectos de promoción turística como en infraestructuras y servicios". Para Calderón la finalidad de estos proyectos "es atraer al viajero a nuestro territorio y que pueda ver todo el potencial que encierran nuestros valles".

## Objetivos

Otro de los objetivos de la Mancomunidad es atraer a la gente para que se instalen en estos valles y, de este modo, "poder fijar población y demostrar a la sociedad que las zonas rurales no tienden a desaparecer por falta de servicios y trabajos, como pasaba en tiempos de nuestros padres o abuelos".

El alcalde reitera la necesidad de que "las instituciones se vuelque más en las zonas rurales para poder cumplir con nuestro objetivo, que es principalmente, no caer en el olvido".

Una de las iniciativas del pasado año 2006 además de la Guía Turística y de Senderos está siendo el marcaje de los senderos que aparecen en ella, es una de las actividades prácticamente concluida, explica Calderón.

Además el municipio de Valdeolea estará representado en dos ferias turísticas



Angel Calderón.

A.Q.

francesas. Agradece el alcalde de Valdeolea el apoyo que en las principales iniciativas están recibiendo de la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Cantabria, ya que la Mancomunidad Los Valles tiene limitaciones económicas.

Ha sido escuchada una de las necesidades en la materia turística, que es la financiación para editar unos trípticos del recorrido de los senderos que atraviesan Valdeolea.

## Museo del Ferrocarril de La Robla

El regidor recuerda que un anhelo que se cumplió en 2006 fue la inauguración del Museo del Ferrocarril de La Robla, en la estación ferroviaria de Mataporquera hace un año, que contó con patrocinio entre otras instituciones de la propia Mancomunidad Los Valles, y otro proyecto realizado fue la puesta en valor de la iglesia de Santa Olalla.



VALDEOLEA



VALDERREDIBLE



VALDEPRADO DEL RÍO